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Сегодня 5 номере:
Образцово провести новый прием 

Неполадок еще много 

Извлечь уроки 

Леитин — Горьян 

Новости дня

ОБРАЗЦОВО ПРОВЕСТИ 
НОВЫЙ ПРИЕМ

Прием заявлений от вновь поступающих 
в наш институт начнется 1 июля, 
однако, работа по приему уже началась.

Ежедневно около 50 человек приходят 
в приемную комиссию — спрашивают об 
усл9виях приема, о специальностях, о фа
культетах.

Много писем ежедневно приходит в 
адрес директора института со всех кон
цов Советского Союза. Вишерские кол
хозники, бакинские рабфаковцы, киевские 
школьники, сормовские рабочие, красно
армейцы, интересуются приемом в институт.

У колхозника Лебедева .страшная охота 
изучить машину*. Директор лужской 
средней школы сообщает, что он подгота
вливает группу окончивших школу к по-, 
ступлению в наш институт. Дальневосточ
ники Арефьев и Биланов просят сообщить 
имеется ли в институте заочное отделе
ние.

Что и говорить! Тяга'у нашей мо'лодежи 
к учебе огромная. Она знает, что только 
в нашей стране для нее' широко открыты 
двери высшей школы.

Прием в текущем году существенно отли
чается от прошлых лот. По инициативе 
товарища СТАЛИНА сняты последние прё- 
лятствия в поступлении во втуз по соци
альным мотивам. Каждый юноша и девушка 
получает возможность учиться и получить 
любую желаемую специальность.

Отсюда - и выросшая ответственность 
членов приемной и испытательной комис
сий. В наш институт должна безусловно 
попасть хорошо подготовленная советская 
молодежь.

Через практикантов, находящихся на 
заводах и фабриках, приемная комиссия 
ведет разъяснительную работу среди'мо- 
лодых стахановцев. Практиканты помогут 
стахановцам оформить документы, разъяс- 
нят о профилях специальностей, об учеб» 
«<*л программах и т. д.

Нужно помнить, что успех приема бу-’  
дет зависеть не только от количества по
данных заявлений (таковых ожидается 
около 5000), но и от тоуо, как подгото
вятся все организации института к приему 
новых студентов.

Надо уже сейчас, не медля ни одной 
минуты, развернуть широкую массово-раз- 
яснительную работу среди учащихся 10-х 
классов, рабфаков, вечерних курсов, ста
хановцев предприятий и т. д.

Дело нового приема не только касается 
приемной комиссии, а всех студентов. 
Только от того, как мы все будем работать, 
будут зависеть и результаты нового при
ема.

В ПАРТКОМЕ
3 июня партийным комитетом было со

звано обширное совещание партийного 
актива парторгов факультетов, парторгов 
групп по вопросам: итоги первых дней 

, обмена партийных документов нашей пар- 
тийной организации.

На совещании принял активное участие 
I заведующий партийными кадрами Выборг- 
[ 'ского райкома тов. Чупырин.

В беседе с партактивом тов, Чупырин 
р исключительно подробно остановился на 
; всех недостатках хода обмена партийных 
Г  Документов и том опыте, который нако- 
г пился у Райкома.

Особое внимание тов. Чупырин обратил 
и на заполнение регистрационного бланка 
!■ для членов и кандидатов ВКП(б).

На совещании были разобраны основ- 
1 ные ошибки при заполнении бланка. Осо- 
I бенно много допускается, ошибок при за- 
[ полнении параграфа 12 (род занятий с на

чала трудовой деятельности). Этот раздел 
V необходимо заполнять подробно, с точным 
| Указанием года, месяца, рода занятий дея- 
| тельности.

^Заместитель секретаря парткома 
«ох отметил, что с первых же дней 
Иа партийных документов в нашей 
тийной организации ряд членов л 
забывают паспорта, карточки. Явл: 

, "айком без этих документов, -они 
живают обмен.

Совещание поручило всем парторгам 
Факультетов, групп обратить особое вни
мание на подготовку к обмену каждого 
коммуниста в отдельности. Помочь разо
браться в порядке заполнения регистра
ционных бланков, еще раз проверить 
Подготовленность каждого члена и канди
дата партии к обмену партдокументов.

(фото Коновалова)

Проф. ГОЛОВИН (первый слева) (Москва, Станкин) среди участников научно- 
технической конференции механиков _ -  -

ОБРАЩ ЕНИЕ -
кафедры .Автомобили и тракторы* и профбюро проф.-преподава- 
тельского состава ф-та энергетического машиностроения к научным

работникам ЛИИ.

Обращение научных работников московских институтов инже
неров железнодорожного транспорта к профессорам, доцентам, ассистен
там и научным работникам СССР, опубликованном в .Известиях от 
23 мая 1936 г., до сего времени .не нашло должного отклика р работе 
кафедо института. В то же время это обращение касается стержневых 
вопросов развития стахановского движения в вузах й научных учре
ждениях Союза.

Кафедра .Автомобили и тракторы* на своем заседании совместно 
с членами профбюро ф-та приняла решение включиться в эту работу и 
привлечь все кафедры факультета энергетического машиностроения.
В частности, кафедра .Автомобили и тракторы*, приняв в основу своей 
работы положения, намеченные заключительной частью обращения науч-̂  
ных работников институтов инженеров транспорта, принимает на себя 
обязательства по технической помощи производству мотоциклов на 
заводе .Красный Октябрь* в части рационализации конструкции и 
технологических процессов, разработке современных методов по орга
низации и внедрению стахановских норм.

Профбюро факультета принимает все меры к вовлечению в ана
логичную работу всех остальных кафедр факультета.

Призываем всех работников ЛИИ срочно «ключитьёя в стаханов
ское движение науки и техники в помощь социалистическому произ
водству нашей родины. * *

Да здравствуют стахановцы—передовой отряд рабочего класса.
Да здравствует наш любимый вождь тов. СТАЛИН.

Зав. кафедрой .Автомобили и тракторы* проф. Хялкиопов, А. Д.
Профорг кафедры доц. Бухарин, Н. А.
Председатель профбюро ф-та проф. Клименко, Л. В.
Член профбюро аспирант Иващенко, М. И.

Замечательное начинание
23 мая в газете .Известия* опубликовано обращение научных ра

ботников Московского института железнодорожного транспорта ко всем 
профессорам н научным работникам СССР.

В этом обращении старейшие профессоры приветствуют замеча
тельный почин профессора-орденоносца Н. И. Карташева, который первый 
из старых ученых железнодорожников смело выступил с критикой ста
рого и с теоретическим обоснованием йовой революционной практики 
стахановцев-кривоносовцев.

В чем суть этого движения в науке? Деятели науки и техники 
покидают стены своих кабинетов, чтобы изучить подлинную жизнь, 
переносят свои опыты в лабораторные исследования туда, где кипит 
творческая работа стахановцев.

Суть карташевского движения-в том, что к разработке новой 
теории, новых формул и новых учебников привлекаются новые люди 
передовой мысли, люди смелых революционных начинаний.

Вчера в редакцию .Индустриальный* пришли заведующий ка
федрой .Автомобили и тракторы* проф. Халкиопов, проф. Клименко и 
доцент Бухарин и принесли обращение кафедры к научным работникам 
ЛИИ. \

Мы приветствуем инициативу кафедры .Автомобили и тракторы*4 
в лице ее руководителя проф. А. Д. Халкиопова и не сомневаемся, что 
наши кафедры отзовутся конкретными делами.

ОБСУЖДРЕМ ПРОЕКТ
* нового закона

На общетехническом—-крупнейшем фа
культете нашего института, оживленно об
суждают новый проект постановления пра
вительства о запрещении абортов и других 
изменений в законодательстве о браке и 
разводах.

Приветствуя это постановление, студенты 
и студентки вицсят много поправок и до
бавлений.

Для матерей-студенток— свободное 
расписание

— Новый проект постановления,—говорит
студентка Бейлина,--должен заставить наши 
институтские организации более чутко под
ходить к студентке-матери или студентке, 
готовящейся стать матерью. Почему бы не 
сделать для последних свободное расписа
ние? — *

Увеличить наказание
за ..п о д п о л ь н ы  аборты

.Подпольные* аборты разрушают здо
ровье женщин,—говорйт т. Креславский,— 
Нужно увеличить наказание за .подпольные* 
аборты до' 5 лет. Кроме того, алименты за 
ребенка нужно исчислять „не в процентах, 
а от какой-то минимальной суммы, кото
рой хватило бы на воспитание ребенка.

МЫ ПРОТИВ ПОЛНОГО ЗАПРЕЩЕНИЯ 
АБОРТОВ

Студент Дядищвнко считает, что следует 
в исключительных Случаях разрешить абор
ты. Например, семейной студентке, не же
лающей прерывать учебу в середине -года.
— Нахожу правильнымзапрещение абортов 

для перворожениц. Для женщин, имеющих 
детей, считаю нужным разрешить аборты,— 
говорит т. Успенский.

В. Г.

ПРИЕМ в ЛИИ
Официально прием заявлений начнется 

с 1 июля, но уже на сегодняшний день 
приемная комиссия получила свыше 
600 писем.

Желающие поступить в ЛИИ спраши
вают об условиях приема, о программах 
испытаний и о характере специальностей 
института. Приемная комиссия отвечает на 
каждое письмо высылкой печатного мате
риала.

Большим недостатком является отсут
ствие программ испытаний. Запросы по
ступают, главным образом, от демобилизо
ванных красноармейцев и рабочих. В июле 
ожидается большой приток заявлений от 
оканчивающих десятилетки.

Приемная комиссия разослала объявле
ния в областные и краевые газеты (Дон
басс, Челябинск, Баку и др.).

В ближайшие дни информация о приеме 
в ЛИИ будет передаваться через радио
станции им. Коминтерна (Москва) и им. 
Кирова (РВ-53 Ленинград).

В письмах, разосланных нашим отлични
кам и ударникам учебы, находящимся на 
практике в других городах, треугольник 
института обратился с призывом— провести 
беседы на предприятиях о приеме в наш 
институт.

Эти беседы не будут носить характера вер
бовочной работы, а преследуют цель озна
комить рабочую молодежь со специально
стями нашего института, его лабораториями, 
кабинетами и преподавателями.

Число желающих поступить в институт, 
несомненно, в несколько раз превзойдет 
число вакансий. Это даст возможность 
пополнить институт лучшими ударниками 
учебы. Качество нового приема должно 
быть выше всех предыдущих.



ОРГАНИЗУЕМ ДЕТСКУЮ 
П Л О Щ А Д К У

Мы, жены студентов, проживающие на 
территории студгородка ЛИИ, по примеру 
жен хозяйственников и инженерно-техни
ческих работников тяжелой промышлен
ности, включаемся в общий поход жен 
ИТР.

Для детей школьного ч. и дошкольного 
возраста мы организуем детские площадки, 
приводим в порядок комнаты и инвентарь 
и пополняем шкаф детскими игрушками.

Мы обязуемся провести воспитательную 
работу среди всех детей студгородка за 
бережное и внимательное отношение к со
циалистической собственности и благо
устройству городка, выявлять сп&собных 
и талантливых детей, давая ^м соответ
ствующее направление для дальнейшего 
развития их способностей.

Мы включились также в повседневную 
работу кухни и прачечной студгородка, 
ведя борьбу за качество выпускаемой про
дукции, за снижение цен, за* культурное 
обслуживание студентов.

Вызываем последовать -нашему примеру 
жен студентов, проживающих на террито
рии студгородка, в Прибытковских и Лес- 
новских общежитиях.

Фомина, Зиновкина, Сапина и др. 
(следует еще'22 подписи)

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
(Фото Коновалова)

Тов. Колосова (пение)

ЛЕТЧИК— ИНСТРУКТОР —  
О Б Щ Е С Т В Е Н Н И К

Угроза нападения империалистов нео
слабно висит над границами нашей великой 
родины. Победа фашизма в Германии пре
вратила страну в очаг войны. Там все по
ставлено на службу милитаризму и необуз
данной лихорадочной подготовке к войне.

Неоднократные выступления Гитлера 
открыто провозглашают агрессивные тео
рии нападения на СССР. Захватническая 
политика японского империализма« Китае, 
в свою очередь, создает плацдарм нападе
ния на СССР на Востоке.

В свете усиления военной опасности 
наше правительство и партия в этом году, 
естественно, приняли ряд решительных 
мер по укреплению обороноспособности 
страны (увеличение армии, увеличение 
военного бюджета и т. д.). Как известно, 
никакая война ограничиться кадровой ар
мией мирного времени не может, тем более, 
что .будущая война будет войной масс и 
машин* (Фрунзе). Отсюда наша задача— 
подготовить все трудоспособное население 
к возможности и необходимости встать 
на защиту границ с оружием в руках.

В предстоящей войне огромную роль 
будет играть авиация. Тов Ворошилов 
очень метко охарактеризовал значение 
авиации лозунгом: «Кто силен в наше время 
в воздухе, тот силен вообще*.

Советская авиация растет и крепнет с 
каждым днем Вместе с укреплением социа
лизма растет и крепнет наша боевая мощь.

Но к защите социализма должна гото
виться не только армия, но и вся страна. 
Эту основную задачу и выполняет Осо- 
авиахим,. подготовляя авиационные кадры 
без Ътрыва от производства. .
- Больше того^он' готовит из этих масс 
командиров без отрыва от производства, 
командиров-общественников.

Тов. Тардов и является первым в Ленин
граде студентом летчиком-инструктором- 
общественником. Летчик-общественн’ик— 
подлинный герой социалистического труда, 
советский патриот, который безвозмездно 
свой досуг отдает делу укрепления родины.

Тов. Тардов заслуживает, как стахановец 
оборонной работы, гораздо большего вни
мания, чем то, каким он'до сих пор поль
зовался со стороны руководства.

Создадим советским патриотам в самом 
лучшем смысле этого слова и достойные 
этого высокого звания условия работы.

Комиссар летной школы Гусаков

(Фото Коновалова)

ш ш я ш . ..н м ян м н  
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Велосипедисты нашего института на физкультурном параде

м а л е н ь к и й  Фе л ь е т о н

„ЗАКРОЙТЕ ДВЕРЬ С ТОЙ СТОРОНЫ"
До сих пор не удалось точно установить 

направление мысли профорга ОТФ тов. 
Жемойтеля в тот майский, солнечный день.

Возможно, мысль профорга, уподобив
шись уэллсовской машине времени, забе
жала месяца на полтора вперед, и т. Же- 
мойтель оценивал в этот момент итоги 
весенней зачетной сессии на ОТФ, взяв 
ориентировочно среднее потолочное за 
средний балл и теперь высчитывал воз
можные отклонения на основе теории не* 
вероятностей.

Неизвестность направления жемойтелев- 
ской мысли не дает нам возможности 
определить их научную и историческую 
ценность.

Но факт остается фактом. В момент 
максимального напряжения умственйых 
способностей тов. Жемойтеля дверь отво
рилась и в комнату вошли студенты 
тт. Горьян и Красно веки й.

Их внезапный приход, нужно думать, 
грубо нарушил процесс мышления тов. 
Жемойтеля.

— Что за безобразие! Постучать надо.
— Това. . .
— Выйдите и постучите.
Ошарашенные подобным приветом, наши

сотрудники вышли.
За дверью они долго, совещались, как 

постучать. Может быть, коротким, отры- 
--------------- ----------------------------------------

вистым стуком. Или решительно и громко. 
А, может, лучше осторожно и вкрадчиво.

Остановилисьг на коротком, отрывистом 
стуке. Но ни Горьян, ни Красновский не 
решились брать на себя выполнение этой 
высокой миссии.

Устроили жеребьевку.
Жребий пал на Красновского. Он по

стучал. Стук получился нерешительный, 
тихий.

После минутной паузы послышался зве
нящий металлом -голос тов. Жемойтеля.

— — Войдите.*
Оба вошли и остановились на почти

тельном расстоянии от профорга.
— В чем дело?
— Тов. Жемой . . .
— Короче. ,
— У вас на факу . . .

/ — Что у нас—знаем без вас, а что у вас? 
Ближе к делу. ,

— Мы к вам.. .
— Я занят. Мне некогда. *
— Но ведь . . .
,— Хватит разговоров, тут вам не ре

дакция. Закройте дверь с той стороны.
Наши студкоры, поняв, что деловой 

разговор с профоргом ОТ4> окончен, уда
лились не солоно хлебавши.

Перефразируя известную пословицу, 
можно сказать: „Жемойтеля за стол поса
ди, и о н . . . .  а ты без стука не входи*. С.

М ОИ Л Е К Ц И И
по истории архитектуры

Ряд лекций, прочитанных мною по об
щему факультету Индустриального инсти
тута и посвященных истории архитекту
ры мировой и русской, с достаточной яс
ностью выявил значительный интерес сту
денчества к вопросам архитектуры, кото
рым партия и правительство уделяют сей
час огромное внимание. Состав слушате- 
лей сразу же стабилизировался, лекции 
шли при постоянном составе, имевшем 
тенденцию скорее к увеличению, чем к со
кращению.

Очень живой отклик неуклонно встре
чали все мои лекции в общежитиях. -Ши
рокий обмен мнениями после лекций, ряд за
даваемых вопросов, просьбы указать ли
тературу предмета—все, это свидетель
ствует о значительном интересе студен
чества к темам, затрагиваемым в лекциях. 
Здесь же, помимо бесед, посвященных'ар
хитектуре и истории искусства, мною чи
тались лекции также и по истории разви
тия и строительства Петербурга—Ленин
града.

Огромный интерес вызывали лекции, по
священные „мировым столицам*— Парижу, ’ 
Лондону, Риму, Нью-Йорку и т. д.

Я считаю нужным отметить, что в обще
житиях мне неоднократно приходилось 
слышать заявления, особенно дипломантов, 
что в стенах института посещать лекции 
общего факультета из-за большой нагруз
ки почти не представляется возможным; в. 
общежитиях же нет-нет и удается для по
сещения лекции урвать от занятий час— 
полтора.,

Как на положительный факц я должен 
еще указать на присутствие в общежи
тиях среди слушателей лекций целого ря
да членов семей студентов. Это—очень от
радное явление,, так как культ.-массовая и . 
общеобразовательная работа, очевидно, за
хватывает не одних только студентов.

Я должен, однако, оговориться. Я счи
тал бы весьма важным внести известную 
планомерность в осуществление лекцион
ных мероприятий. Имеются общежития,, 
где я, при переполненной аудитории, в те
чение февраля—мая 1936 года выступал 
до 5—6 раз. В то же время есть и такие 
общежития, где я не читал ни разу. Же
лательно в будущем устранить этот недо-.
чет, составив в своё* врем я- плои чтения
лекций по всем без исключения общежи
тиям, равномерно распределив число их.

Проф. А. Г. Яцввич

НЕПОЛАДОК ЕЩЕ МНОГО
НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ВЫСОКОВОЛЬТНОГО КОРПУСА

(Фото Коновалова)
На стройке высоковольтной лаборатории 

(прораб тов. Пшеченков) занято в настоя
щее время 194 человека.

40 проц. звеньев на стройке являются 
стахановскими. Программа * строительства 
выполняется и перевыполняется. '

Однако, руководство строительством до 
сих пор еще не создало ряда необходимых 
предпосылок для массового развертывания 
стахановского движения, для использова
ния всех имеющихся ресурсов.

Остановимся вкратце на некоторых из них.'
1. Организация труда на стройке
Этому вопросу на стройке не уделено 

достаточного внимания. Звенья плотников 
построены неправильно. Их нужно ком
плектовать из рабочих разных разрядов 
с таким расчетом, чтобы добиться правиль
ного разделения труда между квалифици
рованными и неквалифицированными ра-. 
бочими. Между тем,, сейчас звенья уком
плектованы из рабочих одних лишь высоких 
разрядов (4—5 разр.). Вследствие этого,

I квалифицированному рабочему приходится 
I самому выполнять все подсобные работы, 
отвлекаясь от основной. Это касается не 
только плотников. Роль чернорабочих при
ходится выполнять и квалифицированным 
бетонщикам.

Вообще, на стройке часты-случаи исполь
зования рабочих не по их специальности.

2. На стройке нет техучебы
Помощник прораба тов. Бычков указы

вает на то, что ряд плотников четвертого 
разряда не удовлетворяет требованиям 
квалификационного справочника. Между 
тем, на стройке не развернута техучеба для 
повышения квалификации работающих. 
Отсутствие учебы, а следовательно, и 
перспективы повышения квалификации 
ведет к тому, что подсобники идут на 

I стройку с большой неохотой. Руководи- 
| телям стройки необходимо в самое бли
жайшее время наладить дело с техучебой, 
а не ссылаться на „объективные* причины, 
на „строительный сезон* и т. п.

3. Плохо с механизацией
На строительстве—много резервов, за 

счет которых можно сильно повысить про
изводительность труХа и удешевить.стои

мость строительства. Необходима более 
широкая механизация подсобных работ, а 
также улучшение использования наличных 
механизмов, которые сейчас используются 
в очень слабой степени. Так, напр., совер
шенно не работают два транспортера из-за 
отсутствия моторов.

4. 0 снабжении инструментом
Чрезвычайно плохо обстоит дело со 

снабжением инструментом. В слесарной 
мастерской нет самого необходимого ин
струмента—гаечных ключей, газовых кле
щей, метчиков, сверл, слесарных пил и т. п. 
Такое же безобразное положение и со 
снабжением материалами. Кузнецы вынуж
дены разыскивать материал по всей тер
ритории строительства, нехватает материала 
и слесарям, не могут нормально работать и

арматурщики из-за отсутствия вязальной 
проволоки, мало цемента. На всех участках 
стройки бросается в глаза безобразная 
работа отдела снабжения.

Необходима коренная перестройка аппа
рата снабжения под углом планомерного 
обслуживания стройки всем необходимым. 
Май, впрочем, дал уже в этом направлении 
некоторый перелом.

Руководители стройки должны вплотную 
зандться вопросами организации труда, 
технической учебы, использования меха
низмов и увеличения механизации строи
тельных работ, чтобы по-настоящему воз
главить и помочь развертыванию стаханов
ского движения на стройке, помочь пере
выполнению плана строительства.

Бригада „Индустриального*:
Б. Борисов, А. Консон

$
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[вш и п и т и й  И Г ]  рапюшцт учгйнога процесса
(Фото Коновалова)

Подготовку к предстоящему учебному 
'ГОДУ крупный учебно-научный коллектив 
/]ИИ должен провести под углом зрения 
организованного и резкого улучшения ка
чества учебного процесса.

В этой связи, мы и считаем весьма 
"целесообразным и своевременным созда
ние в ЛИИ .фонда стахановской рацио
нализации учебного процесса*. •

Практически мы предлагаем осуществить 
эго мероприятие следующим образом:

При учебно-методическом кабинете ЛИИ 
создается бригада из наиболее авторитет
ных представителей профессорско-препо
давательского состава, руководящих ра
ботников, учебно-иаучной части, факуль
тетов и студентов-отличникое. Эта брига
да включает в круг своих задач собира
ние и внимательное изучение уже имею
щихся материалов , по вопросам наилуч- 
щей организации учебного процесса и, 
параллельно с этим, широко связывается 
< кафедрами, с рядом профессоров, педа
гогов, выдающимися инженерами произ
водства, с другими учебными заведениями 
Советского Союза, в целях получения 
предложений, относящихся к рационали
зации учебной работы.

Таким образом, создается возможность 
-концентрации и использования уже на
копленного годами и разрозненного опыта 
улучшения учебного процесса й* приобще
ния к нему (опыту) всего нового, посту
пившего в .фонд стахановской рациона
лизации*. .

Успех работы указанной бригады будет, 
.разумеется, целиком зависеть от того ко
личества работников ЛИИ, которое будет 
■ею вовлечено в активное, конкретное и 
всестороннее обсуждение вопросов учеб
ной жизни.

Совершенно очевидно, что авторы луч
ших предложений по рационализации 
учебного процесса должны быть премиро
ваны, материалы, после детальной обра
ботки членами бригады., должны быть 
-опубликованы в .сборнике стахановской 
рационализации*.
~ Плодотворной работой предлагаемой 
-нами бригады мы должны доказать, что 
ЛИИ может лвиться и безусловно явится 
первым втузом Страны Советов, который 
® недалеком будущем начнет выпускать 
лучших в. мире специалистов. Эту вели
чайшую честь должен по-боевому отстаи- 
или.-полностью весь коллектив ЛИИ.

Инде. Пугач

Парад физкультурников ЛИИ

ИЗВЛЕЧЬ УРОКИ

П Р О Б Е Л Ы  
В Т Е Х Н И Ч Е С К О Й  
ПОДГОТОВКЕ на ИЭФ

Техническая подготовка студентов на ин
женерно-экономическом факультете стоит 
значительно ниже, чем на остальных фа
культетах, прежде всего, уже в силу мень
шего количества времени, отводимого на 
технические предметы. Тем не менее, к 
■студентам этого факультета должны быть 
предъявлены достаточно жесткие требова
ния в отношении усвоения технических 
знаний, столь необходимых современному 
советскому инженеру/ в широком смысле 
этого слова.

Мой опыт преподавания специального 
предмета—внутризаводского транспорта— 
® течение двух лет на IV курсе инженерно-! 

..экономического факультета неопровержи- • 
мо убеждает меня в совершенно недоста- * 
точной технической подготовке студен
тов для будущей их работы в качестве 
инженеров-экономистов. Дело в том, что 
сдача моего предмета студентаЦи-экономи- 
стами всегдатнатыкалась на препятствие в 
виде недостаточного знакомства их с пред- 
шествующими техническими дисциплина
ми, в' особенности с электротехникой. Даже I 
такие элементарные сведения- из электро-1 
техники, как напряжение элементов акку
муляторов, стандартные напряжения, при-, 
пятые в промышленности, основные свой
ства и назначение электрических машин,! 
различие между мощностью и энергией— 
псе это во многих случаях студентами не ! 
усвоено и, естественно, мешает им прово
дить даже элементарные расчеты.

Большинство студентов IV курса не умеет I 
еще обращаться с логарифмической ли-! 
пей кой, некоторые не тверды в элементар
ной математике...
* Преподавание технических дйсциплин на 1 
Инженерно-экономическом факультете необ
ходимо усилить. В отношении студентов, 
приступающих к дипломному проектиро
ванию, следует провести беглую проверку 
Знаний в специальной комиссии, не огра- 
ничиваясь формальной проверкой сдачи 
Всех положенных по учебному плану за- 
петов и не останавливаясь перед направ
лением некоторых студентов на вторичную 
Д*ЧУ основных теоретических дисциплин. 
"С?то избавит от .неожиданных* и ни для 
°го не приятных провалов на защите ди- 

«ломных проектов.

Месяц тому назад партийный ко
митет института заслушал доклад парт
орга металлургического факультета тов. 
Слосмана о ходе подготовительной, рабо
ты парторганизации к обмену партийных 
билетов. Партком отметил, что в парт
организации металлургического факуль
тета, по существу, нет настоящей и повсе
дневной работы по подготовке к обмену 
партийных билетов.

Подъем работы в организации, достиг
нутый в результате проверки партдоку- 
ментов, металлурги по-настоящему за
крепить не сумели. Многие коммунисты 
пятого курса оторвались от партийной 
жизни и не повышают-своего идейно-по
литического уровня. Коммунисты Савельев, 
Клюшев, Сумкин и др. не являются пере
довиками в учебе, слабо повышают свой 
идейно-политический уровень, ~не знают 
основных положений устава партии.

Руководство парторганизации факульте
та (т. Слосман и Родин) указывает на 
наличие в организации .пассивных* ком
мунистов (тт. Клюшев, Юдин, Аюков и др.). 
Однако, никаких мер по изучению причин 
„пассивности" этих товарищей и привле
чению их к активной работе не было 
предпринято. Клюшев — член партии с 
1930 г., студент V  курса. Юдин—член 
партии с 1931 г., студент III курса. Аюков— 
кандидат партии, тоже студент III курса. 
Коммунист Юдин полтора^-два года тому 
назад активно участвовал в работе ред
коллегии стенгазеты. С ним работали, счи- 

* тали его активистом. Но стоило ему по 
' болезни отстать <5т группы, остаться на 
второй год на том же курсе, как о нем 
все забыли.

Казалось бы, решение партийного коми
тета должно было послужить серьезным 
сигналом для парторганизация металлур
гов к исправлению существующего поло
жения. Оно требовало немедленного ожи
вления всей работы организации по под
готовке к обмену партийных билетов. 
Однако, ничего этого на факультете не 
чувствуется.

Парторг факультета тов. Слосман даже 
не информировал организацию о решении 
партийного комитета. Факультетское пар
тийное собрание 10 мая еще раз показало, 
что необходимых ‘Уроков из итогов про
верки парТдокументов организация не 
извлекла и к обмену партбилетов готовится 
слабо. Собрание обсуждало инструкцию 
ЦК ВКП(б) об обмене партбилетов, но ни 
одним словом не обмолвилось о ходе под
готовки к обмену в группах. Более тего,

на этом собрании опять обсуждался во
прос об утере партбилетов и неуплате 
членских взносов. ПослЬ проверки парт- 
документов не прошло и пяти месяцев, а 
члены организации уже утеряли два пар
тийных билета: коммунист с 1926 года 
Дам б ит, член партии с 1928 года Безгин 
(утерял партбилет вторично).

Кандидат партии Белый-Ткач с декабря 
1935 года не платил членских' взносов. 
На собрании он прямо заявил, что .не 
заглядывал в кандидатскую карточку по 
своей халатности*. Характерно еще тут 
следующее: на собрании Белого-Ткача 
спросили: .В  котором году был XIV
съезд партии?* Этот же вопрос был ему 
задан во время проверки партийных до
кументов в райкоме партии. Как тогда, 
так и на этот раз Белый-Ткач сГгвета на 
«опрос не дал. Это ли не безответствен
ность, когда кандидат партии после заме
чания члена бюро райкома даже не по
интересовался найти ответ на поставлен
ный ему элементарный вопрос?

Казалось бы,! все сказанное— и факт 
утери партийных билетов и продолжаю
щаяся безответственность некоторых ком
мунистов—должно было еще и еще раз 
послужить для партсобрания самым тре
вожным сигналом о том, что многие ком
мунисты после проверки партийных до
кументов ничему не научились, что под
готовка к обмену партбилетов в органи
зации находится на низком уровне.

I Собрание этих уроков не извлекло. Вмес
то решительной постановки этих вопро
сов, собрание ходатайствовало о выдаче 
новых партийных билетов, Безгину и Дам- 
биту.

Партийный комитет отменил решение 
партийного собрания металлургов и ука
зал на необходимость немедленного испра
вления допущенных ошибок. Это должно 
послужить вторичным серьезным преду
преждением для каждого коммуниста ме
таллургического факультета. ’

Нужно надеяться, что парторганизация 
металлургического факультета серьезно 
и глубоко продумает решение партийного 
комитета и покажет пример большевист
ского- исправления своих ошибок. Все 
возможности к этому в организации есть.

Сейчас партийная организация нашего 
института вступила в период обмена парт- 
документов. Это тем более обязывает 
каждую парторганизацию ф-та, группы и 
каждого коммуниста в отдельности более 
решительно устранять выявившиеся недо
статки своей работы. Б. Верин

(фото Коновалова)

(К подготовке к новому учебному году)

Кабинет прикладной механики—проф. Колчин консультирует студентов ОТФ

КОММУНИСТ МОРОЗОВ
Основным вопросом на последнем «пар

тийном собрании энергетического факуль* 
тета стоял самоотчет коммуниста—парт- 
дрга группы тов. Морозова.

Морозов, в основном, весь свой само
отчет построил на чисто академических 
вопросах группы и вопросах своей рабо
ты, как члена партии.

В группе заметпо возросла авангардная 
роль коммуниста, заметен политический 
рост всех коммунистов в целом.

Сам Морозов, придя В институт,' слабо 
разбирался в вопросах политики партии и 
советского строительства. Сейчас он уже 
не тот.

Активный слушатель партийного круж
ка, Морозов умеет толково по-больше
вистски разъяснить коммунистам и бес
партийным различнее политические во
просы. Все же некоторые товарищи ре
шили на собрании узнать, как Морозов 
проработал последние вопросы на партий
ном кружке.

Задаются вопросы о значении государ
ства в социалистической стране и количе
стве классов, существующих в настоящее 
время.
- На первый вопрос Морозов дает четкий 
ответ, на второй вопрос ответ, по мнению 
многих коммунистов, был дан недоста
точно точный.

Интерес к данному вопросу у собрания 
растет. Все больше и больше товари
щей просит слова. Чувствуется большая 
заинтересованность коммунистов в столь 
важном и актуальном вопросе.

Собрание решило иа последующих за
нятиях партийных кружков еще раз вер
нуться к этой теме.

По самоотчету тов. Морозова комму
нисты отметили недостаточную работу 
коммунистов группы (в частности, той. Мо
розова) с беспартийными.
1 Партийная часть группы ие изучила до
статочно своих беспартийных товарищей, 
не привлекла широко к общественной 
жизни института. Поэтому коммунисты не 
могут сказать, кого же можно было бы 
рекомендовать в партию, кто мог бы но
сить высокое звание сочувствующего.* Не 
может этого сказать и сам парторг груп
пы тов. Морозов.

Иогансон

К КОНЦЕРТУ РУБАН
(фото Коновалова)

На снимке— РУБАН (справа) 
после своего концерта 

в Кронштадте

МОИ ВПЕЧАТЛЕНИЯ
Перед концертом я очень беспокоился о 

том, будет ли публика на моем концерте? 
Переполненный зал разбил мои опасения.
Я очень счастлив тем вниманием, которое 
проявили ко мне товарищи по учебе, по 
художественной самодеятельной работе и, 
особенно, общественные организации ин
ститута. Мой первый юбилей останется в 
моей памяти самым светлым воспомина
нием.

Собой я доволен куда менее, чем свои
ми товарищами. Я считаю, что я неверно* 
технически построил свое выступление. 
Если первое отделение я провел в свою 
силу, то второе прбшло слабее, так как 
я, во-первых, утомился, а во-вторых, отнес 
наиболее трудные вещи в конец концерта.' 
Утешаюсь тем, что на ошибках учатся.

12 июня на моем втором сольном кон
церте, который организуется Выборгским 
домом культуры в концертном зале ВДК, 
я эти ошибки, при построении новой про
граммы концерта, учту.Доцент К. Егоров Николай Рубан



БОКСЕРЫ
С 12 по 15 мая впервые в Ленинграде 

происходил розыгрыш первенства по бок
су между втузами города.

Ы соревнованиях приняли участие 7 ву
зов. Команда ЛИИ заняла второе место, 
при равном количестве очков с командой 
ЛГУ, занявшей первое место.

Наши боксеры, упорно отстаивая на рин
ге честь своего института, уверенно вы
водили команду на первое место. На 
ринге: Шварц—ЛГУ, Васильев—ЛИИ — 
пара, оспаривающая первое и второе ме
сто в среднем весе. Победа явно неверно 
присуждается Шварцу. Но и после этой 
неудачи первенство все же оставалось за 
ЛИИ, но в решающий день ОЬец нашей 
команды тов. Гильман (ОТФ) не явился на 
соревнования и команде ЛИИ не были за
чтены очки, набранные Гильманом за все 
предыдущие встречи.

Тов. Гильман является прекрасным бой
цом и подобное проявление недисципли
нированности с его стороны не может 
найти себе оправдания, тем более, что это 
имело решающее значение для исхода со
ревнования.

Наряду с этим, необходимо отметить ра
боту тт. Петрова и Андреева (рабфак), за
нявших первые места в полусреднем и 
полутяжелом весах, а также тт. Васильева 
и Трубникова. Тов. Трубников является 
самым молодым боксером нашей команды, 
однако, его противнику удалось выиграть 
бой с большим трудом, и только благода
ря большому преимуществу в весе. От 
тов. Трубникова в будущем, несомненно, 
можно ожидать больших успехов на ринге.

На будущий сезон наша секция бокса 
имеет все данные к тому, чтобы занять 
первое место среди вузов Ленинграда и 
в этом нам должно помочь физкультурное 
руководство института, предоставив необ
ходимые условия для занятий секции.

• Малык

ГРУППА ВЫПРАВИЛАСЬ
Студенты гр. 320 ЭСФ—люди, пришед

шие из различных институтов, с различной 
подготовкой, в большинстф имеющие зна
чительный перерыв в учебе.

.Слабая группа*—так охарактеризовал ее 
после одного из проведенных групповых 
занятий по ленинизму зам. зав. кафедрой 
ленинизма тов. Коновалов. И, действитель
но, похвалиться раньше было нечем. Сейчас, 
к концу семестра, положение выправилось. 
Благодаря умелому руководству самостоя
тельной работой студентов со стороны пре
подавателя Богуславской, группа, имеет 
весьма неплохие результаты семестровой 
работы. Достаточно сказать, что отдельные 
товарищи, как Иоффе, Демянцевич, Розен- 
фельд, Перлис, имеют отличные оценки по 
курсу ленинизма. Студенты интересуются 
предметом, глубоко изучают его. Многие 
основательно проработали курс. Студентка- 
мать Сосновская, несмотря на то, что ей 
приходится уделять много времени ребен
ку, также идет в числе передовых.

Нельзя, впрочем, не отметить неглубокую 
проработку ленинизма студентом-комму- 
нистом Борисовым (профоргом группы) и 
комсомольцем Алексеевым. Этим товари
щам, пока не поздно, надо основательно 
взяться за учебу.

Результаты работы по ленинизму показы
вают, какую исключительно большую роль 
играет преподаватель в самостоятельной 
работе студента. В. Л.

ТРУДНОСТЕЙ НЕ БОЮСЬ

(С оюзфото)

В этом году сад и летний театр имени А. С. ПУШКИНА приведен 
в образцовый порядок. На снимке—ВХОДНАЯ АРКА САДА

О О О Н О В О С Т И  Д Н Я  о о о
На 8аводы и фабрики

О том, что в ЛИИ от
крыт новый прием—об 
этом все знают. Объяв
ления и афиши о приеме 
в ЛИИ можно видеть 
всюду—в институте, в 
трамвае, на,улице.

Но этого мало. Коми
тет ВЛКСМ выделил 
40 лучших комсомольцев 
для участия в приемной 
кампании.

Работа комсомольцев 
будет заключаться в том, 
что они на заводах, фаб
риках, школах будут 
проводить беседы с мо
лодежью, разъяснять о 
специальностях инсти
тута, условиях приема 
и т. д.

Накануне получения 
специальности

Прибыл план распре
деления студентов, окон
чивших ОТФ, на спе
циальные факультеты.

Больше всех получает 
металлургический фа
культет. Там будет орга
низовано 9 групп. На 
остальных факультетах 
по 5—7 группа Всего на 
специальных факульте
тах будет организовано 
57 новых групп.

Институт возбуждает 
ходатайство 1?еред 
ГУУЗ'ом об увеличении 
числа, групп на инженер
но-физическом факуль
тете. По имеющемуся 
плану там будет о групп.

Премирование
металлургов

Мы уже сообщали 
об успешном проведе
нии первой научно-тех
нической конференции 
металлургов;

В работах конферен
ции принимали деятель
ное участие акад. Бай
ков, профессоры: Окнов, 
Евангулов, Кащенко, Кар
наухов, Славянский, Бай- 
маков и др., а также 
представители Днепро
петровского и Сверд
ловского институтов.

Приказом директора 
института П. А. Тюркииа 
организаторы конферен
ции и лучшие доклад
чики премированы.

/
Кружок проф. Яги
Закончил свою работу 

кружок по сопротивле
нию материалов на ин
женерно - экономическом 
факультете. Всего было 
проведено 13 занятий, 
на которых было прора
ботано много интерес
ных тем, не входящих 
обычно в учебные про
граммы.

Студенты вынесли глу
бокую благодарность 
руководителю кружка 
проф. Ю. И. Ягн, кото
рый уделял исключи
тельное внимание «этим 
занятиям.

Извещение
Организатор-подписки 

Союзпечати при ЛИИ 
доводит до сведения 
всех организаций ин
ститута, а также факуль
тетских работников по 
печати, что сдача под
писки на партийную и 
остальную печать на 2-е 
полугодие назначается 
15 июня, на газеты на 
июль и последующие 
месяца срок сдачи 10 
июня.

На газеты ,3а инду
стриализацию* и .Тех
ника* можно сдавать по

Профессор в школе
Обычно профессоров 

привыкли видеть в ин
ституте. Но это неверно. 
Наш институт выделил 
15 профессоров и доцен
тов на помощь в прове
дении выпускных экза
менов 10 классов сред
ней школы. '

Выпускников будут 
экзаменовать профессо-' 
ры Б. Н. Меншуткии, 
Н. К. Киконо, Н. Н. Гер- 
нвт, Б. М. Гохберг и др.

Все они являются офи
циальными представите
лями ГорОНО и действи
тельными членами испы
тательных комиссий.20 июня включительно.

тт ттт т т т . тт т т т т т т т т тттттттт тт тттттттттттггтггутттж;
А М Е Р И К А  и Б А С С Е Й Н

Предстоящая летом институтская альпи
ниада очень многим прельщает меня.

В самом деле, горный спорт—по-моему, 
один из самых лучших видов спорта. Он 
больше, чем какой-либо другой вид спор
та, развивает мужество, отвагу, выдержку 
и находчивость.

Горный спорт—тяжелый, сопряженный 
отчасти с опасностью для жизни, не во 
всякое время года доступный, наиболее 
коллективный. Здесь участники связаны 
не только во время переходов, но и во 
время отдыха. Это не может не привле
кать.

Затем, горный спорт сочетает в себе не 
только почти все виды спорта, но и ту
ризм. Знакомит с другими народно
стями, их обычаями, климатом страны, кра
сивыми пейзажами Кавказа, исключитель
но живописными.

Далее, горный воздух самый здоровый. 
Работая во вредном цехе, я наглотался ис
парений серной кислоты, и потому гор
ный воздух для меня будет очень полезен.

Сейчас я начал тренироваться. Мне при
ходится догонять тех товарищей, которые 
тренируются уже около месяца. Это мне 
тем более тяжело, что' большинство уча
стников по возрасту гораздо моложе меня.

Но я трудностей не боюсь, сознательно 
отношусь к этому делу и постараюсь за 
оставшееся время догнать, а может быть и 
лерегнать других участников альпиниады.

Логинов
(Стахановец отдела главного механика)

Колумб, отчаявшись найти морской путь 
в Индию,—с тоски открыл Америку. Как 
часто и мы случайно находим то, о чем 
мы даже не подозреваем. Взять хотя бы 
вопрос с  бассейном.

Часто значок ГТО студент не получает 
лишь только потому, что не сдана какая- 
нибудь одна норма, скажем по плаванию. 
Вблизи института нет бассейна, да и го
родской бассейн настолько загружен, что 
нашим студентам и студенткам нет воз
можности сдать плавание. И вот случайно,

недалеко от стадиона открыли бассейн. 
В котловане ключевая вода ограничена 
толстыми бревнами, 35 метров в длину, 
10 метров в ширину, глубина—выше че
ловеческого роста.

Средств на очистку дна этого бассейна 
и ограждение его нужно немного. А  кон
трольные цифры ГТО при оборудовании 
бассейна... явно пойдут вверх.

Лето не ждет. Новый бассей 35 X  10дол
жен быть оборудован в самое ближайшее 
время.

НАКАНУНЕ ИЮ НЬСКОЙ СЕССИИ

Комсорг гневно рассказывал о тех кто 
срывает успех группы. Он приводил’ фак 
ты, как парень .обвисал* „двойками* в ранг 
сессию, потом их через некоторое врем» 
сдавал и снова получал в другую. Он сппа 
шивал,почему это так получается? Человек 
способный, вполне может заниматься, но. 
из семестра в семестр его „двойки" висят 
тяжелым грузом над группой, срывая всю 
работу по повышению успеваемости.

Кто они? Это лентяи. Их немало на ОТФ 
Обыкновенно их легко узнать по их пре
небрежительно ироническому отношению 
к учебе и к людям, много времени уделяю
щим работе над кцигой. Учеба у них на 
последнем месте. Не думайте, что они ни
чем не увлекаются. Наоборот. Вы можете 
его встретить на волейбольной площадке, 
все свое свободное время играющим ид» 
.болеющим* в волейбол, в красном уголке 
целыми вечерами проводящим за биллиар- 
дом или домино. Нередко его можно встре
тить и в парке Лесной академии, гордо
фланирующим по аллеям. Спросите его_
почему он не работает над заданием, по
чему он не готовится к сессии? Слегка улы
баясь, с развязным видом он ответит^

.Учеб* не вол, в лес не убежит*. Люди 
” живут по этой простой формуле, их не- 

мучит совесть за позор группы, им не 
жаль тех средств, которые на них тратиг 
государство, им не жаль бесцельно убито
го времени. На лекциях они или веселяг 
товарищей,'рисуя шаржи, или рассказы
вают глупые истории. Они первые поддер
живают всякий нелепый слух о том, что 
на факультете .лишние люди*, или на сес
сии будут страшно резать. Но зато на пись
менных работах вся их деланная развяз
ность пропадает. Они или строят жалоб
ные гримасы товарищам, прося о помощи,,

I или тупо смотрят в тетрадь.
Часто против их фамилий в книжке пре

подавателя стоит ,не оценен". Товарищи 
по группе или Презирают их, или- отно
сятся к ним снисходительно—.свой парень*

• После сессии их можно увидеть первыми 
в очереди к декану за стипендией. Они 
будут придумывать самые невероятные 
объяснения своим академдолгам. И если 
нужно, у них найдется справка от врача.

Передо мной лежит список фамилий—  
Горелый, Милованов, Бродский, Самсо- 
ненко, Хайчин.

Каковы же их .заслуги*?
Студент Горелый имеет в своем „активе"^ 

5—6 „двоёк*. За невероятную распущен
ность в учебе комитетом комсомола ОТФ- 
недавно исключен из комсомола.

Хайчин—староста 176 группы, славите» 
своим либеральным отношением к лодырям 
и прогульщикам, как староста палец о па- ’ 
лец не ударил для поднятия дисциплины- 
в группе.

Милованов—283 гр., в этом семестре успел 
.схватить* „двойки" почти по всем основ
ным предметам. Мертвый груз для группы.'

Самсоненко—лентяй каких мало, по чер
чению сдал преподавателю всего 2 работы,, 
по остальным у преподавателя стоят еди
ницы. Ничего не делает.

Бродский—155 гр.,способный парень, но 
лентяй. Придумывает всякие причины дл» 
того, чтобы не работать, не заниматься.

Если это староста группы, то дисципли
на в группе расшатана, делаются всякие 
поблажки лодырям и срывщикам заданий, 
если это профорг, то соцсоревнование 
в группе находится в завале. Откуда бе
рется это пренебрежительно-барское отно
шение к учебе? С какого времени это до
велось, что стало законным не заниматься, 
не работать й числиться студентом передо
вого вуза? Чтоэто? Или мелкобуржуазна» . 
распущенность или просто непонимание 
задач советского студента?

Это лень.
Уже теперь против них начинает подни

маться ярость студентов. Многих из них- 
группы требуют просто исключить из ин
ститута. по многим, а я думаю, что это не- 
секрет, что у большинства из нас есть доля- 
лени, надо с этим позорным явление» 
покончить. Учеба—это главное. Не отклады
вать выполнение заданий, не откладывать- 
подготовку к сессии. Быть во всем акку
ратным, а в учебе в первую очередь. Мь» 
не против отдыха, не против развлечений, 
мы за полноценный интересный по содер
жанию выходной день, но мы против „об-' 
ломовской* лени, против распущенности- 
Мы за дисциплину труда, за упорную, по
вседневную качественную учебу.

Нет и не может быть места лентяям в на
шей среде.

Горья»

Отв. редактор М. Я. КАПЛАНСКИЙ
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